
番号 項目 ページ 意見の内容（原文まま） 壱岐市防災会議の考え方

1

第２編　風水害対策
編
第２章　災害応急対
策計画
第１節　応急活動体
制の確立

75～76

（３）動員系統　の図　ア・イ　ど
ちらともFAX等で気象地震情報や災害
関連情報を提供するように表示され
ているが、実際の災害時にはFAXが機
能しない場合、どのような手段を想
定されているのでしょうか。

このFAXについては、長崎県が整備
している防災行政無線によるFAXを
意味しており、通常の電話回線等
によるFAXとは異なります。そのた
め、電話線の切断による不通は生
じません。また、このFAXのプリン
ターを設置している場所について
は、非常用電源が整備されてお
り、停電による不通も生じないこ
とを想定しております。仮にこの
情報伝達手段が機能しなくなり、
この方法により情報が得られなく
なった場合は、衛星通信やイン
ターネット通信などを状況によっ
て活用し、情報を取得する想定と
しております。

・避難所の最大収容人数、準備され
ている備品・設備（毛布、簡易クー
ラー、扇風機、暖房、食料、電源な
ど）も、できる限り掲載すべきでは
ないか。市民の不安解消につなが
る。

・近年の災害では、停電によりエア
コンが使用できずに避難を余儀なく
されるケースが多くなりつつある。
指定避難所などでの「自家発電設
備」の有無についても掲載してはど
うか。

3
６　避難関係資料
６-１　指定緊急避難
場所・指定避難所

332～336

＊学校教育施設については、体育館
を主な避難所とする。と掲載されて
いますので指定避難所の13小・中学
校体育館と、石田スポーツセンター
武道場等の空調施設整備を早急にさ
れた方がいいと思います。

夏季における避難所では、熱中症
発症のリスクが高くなることが予
想され、体育館をはじめとする避
難所施設の環境整備も必要である
ことは認識しております。
しかしながら、体育館等の広い空
間に空調設備を整備する場合、導
入費用（イニシャルコスト）に加
え、運用費用（ランニングコス
ト）についても多額となり、将来
的に大きな財政負担となることが
懸念されます。
そのため、優先順位の検討など、
施設の所管課及び財政部局とも協
議しながら、計画的な整備に努め
てまいります。

壱岐市地域防災計画（令和６年９月修正案）に対するパブリックコメントでの
ご意見に対する壱岐市防災会議の考え方

2

避難所に関する情報については、
数量の増減や状況の変化等が頻繁
にありますので、地域防災計画に
は記載しておりません。
必要な情報につきましては、市
ホームページへの掲載等により周
知してまいります。

６　避難関係資料
６-１　指定緊急避難
場所・指定避難所

332～336

1
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4
６　避難関係資料
６-２　福祉避難所

337

福祉避難所　4カ所について
バリアフリー避難所としての整備や
個別避難計画書作成追加された避難
行動要支援者向けの避難訓練やシュ
ミレーションの必要性を記載して頂
きたいです。

現在、福祉避難所として指定して
いる施設については、平時には社
会福祉施設として利用されていま
す。社会福祉施設の防災訓練等に
つきましては、「第２編 第１章
第１５節 避難行動要支援者の安全
確保」の「２ 社会福祉施設、病院
等における要配慮者対策」（本編
５９～６０ページ）に記載してお
ります。
また、個別避難計画の策定や避難
行動要支援者を含めた防災訓練に
関しましては、同節「１ 地域にお
ける避難行動要支援者の支援体制
づくり」（本編 ５６～５９ペー
ジ）に記載しております。

5 - -

壱岐市自治基本条例第１８条第２項
に基づく、会議の「公開」の拡充を
お願いします。令和６年度におい
て、市民の傍聴機会を確保するため
に防災会議の案内をホームページで
掲載していただいておりましたが、
あわせて、会議の議事録についての
公開をお願いします。政策企画課さ
んの「総合計画」に関する議事録の
公開状況や、他の自治体の防災計画
の会議の公開状況を参考にして、計
画の見直しから改訂の過程を市民が
理解できるようにお力添えのほどよ
ろしくお願いいたします。
（例えば立川市
https://www.city.tachikawa.lg.jp/
shisei/sanka/1006064/1006093/1006
420/1006425/1006431.html ）

防災会議の議事録について、ホー
ムページにて公開します。
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- -

壱岐市自治基本条例第１８条第１項
に基づく、防災会議への公募委員の
増員等をご検討ください。防災に関
する「素人」が参画することで、自
分たちの計画であると自覚し、自ら
も防災の役を担うことを認識する機
会になることが期待されます。ま
た、「素人でもわかる防災計画」へ
のステップアップが期待されます。

- -

委員の中に「医師会」「看護師の団
体」「自治公民館の中から１名程
度」「まちづくり協議会の中から１
名程度」「壱岐市社会福祉協議会か
ら１名程度（事務局長または災害ボ
ランティアセンター担当者および災
害弱者の支援者）」などを追加され
ることをご検討ください。壱岐市民
生児童委員協議会連合会女性代表が
担っている「福祉的ニーズを必要と
する方向けの防災や避難の支援」に
関する専門的な知識の裾野が弱いよ
うに思います。有事に医療・看護・
介護のサービスをどれだけ維持でき
るかという視点で、参画を期待しま
す。

- -

部長級の市職員の方々が多数参画し
ていただいています。これはこれで
防災に関する壱岐市さまの強い覚悟
と意思を示すものとして高く評価さ
せていただくところですが、「働き
方改革」の一環で、計画のPDCAに対
する会議体に対し、いささか必要以
上に市職員が入りすぎなのではない
かと思います。企画振興部長さんや
議会事務局長さんあたりは委員から
外れられてもいいのではないでしょ
うか。その空いた分を、上記意見の
委員に充当していただけますと幸い
です。

- -

・防災会議については壱岐市防災会
議条例によって定義・設置されてい
ると考えます。防災における女性参
画に関する修正について、女性リー
ダーの育成、避難所運営等への女性
参画についての追加だけでなく、防
災会議における女性委員の追加や公
募委員の追加を検討して頂きたいで
す。
　また、専門職として医師や看護
師、自治公民館やまちづくり協議
会、福祉関係者等も委員として追加
された方が、多様なステークホル
ダーが連携し、防災会議で議論して
頂き、市民にとってより身近な声を
取り入れて頂きたいです。

※上記の他、誤字等のご指摘については、壱岐市防災会議事務局にて修正しております。ご了承ください。

ご意見として承ります。
なお、壱岐市防災会議の委員につ
いては壱岐市防災会議条例に基づ
き、任命していることを申し添え
ます。
また、壱岐市防災会議条例の第４
条には専門委員について任命する
ことができるとされております。
必要に応じて、専門的な知識を
持った方を専門委員として任命
し、調査していただくことで、専
門的な意見等について反映するこ
とができると考えております。
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